

# Педагогическая ПЕРСПЕКТИВА

PEDAGOGICAL PERSPECTIVE

*Сетевое издание*

Издается с 2021 года

Периодичность: 4 раза в год

№ 4(12)

2023

*Online media*

Published since 2021

Publication frequency: 4 times a year

ISSN 2782-2559

**Учредитель:** государственное бюджетное образовательное учреждение дополнительного профессионального образования «Институт развития образования» Краснодарского края.

Сетевое издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (свидетельство ЭЛ № ФС 77-80112), национальным центром ISSN Российской Федерации (ISSN 2782-2559)

Научное издание. Знаком информационной продукции не маркируется согласно п. 2 ст. 1 Федерального закона № 436-ФЗ от 29.12.2010.

**Главный редактор:**

**Яковлев Е.В.** – доктор педагогических наук, профессор (Краснодар).

**Редакционная коллегия:**

**Позднякова О.К.**, член-корреспондент РАО, доктор педагогических наук, профессор (Самара).

**Чекалева Н.В.**, член-корреспондент РАО, доктор педагогических наук, профессор (Омск).

**Белоновская И.Д.**, доктор педагогических наук, профессор (Оренбург).

**Гревцова Г.Я.**, доктор педагогических наук, профессор (Челябинск).

**Кирьякова А.В.**, доктор педагогических наук, профессор (Оренбург).

**Мартишина Н.В.**, доктор педагогических наук, профессор (Рязань).

**Мороз В.В.**, доктор педагогических наук, доцент (Оренбург).

**Семенова Л.М.**, доктор педагогических наук, доцент (Санкт-Петербург).

**Степанова Г.А.**, доктор педагогических наук, профессор (Сургут).

**Суворова С.Л.**, доктор педагогических наук, профессор (Санкт-Петербург).

**Шукшина Т.И.**, доктор педагогических наук, профессор (Саранск).

**Шумилова Е.А.**, доктор педагогических наук, профессор (Краснодар).

**Яковлева Н.О.**, доктор педагогических наук, профессор (Краснодар).

**The founder:**

Institute of Education Development of the Krasnodar Region.

The online media is registered by the Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Media (certificate EL No. FS 77-80112), the national ISSN center of the Russian Federation (ISSN 2782-2559)

Scientific publication. The sign of information products is not marked in accordance with paragraph 2 of Art. 1. Federal Law No. 436-FZ of December 29, 2010.

**Editor-in-Chief:**

**Yakovlev E.V.** – Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Krasnodar).

**Editorial board:**

**Pozdnyakova O.K.**, Corresponding Member of the Russian Academy of Education, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Samara).

**Chekaleva N.V.**, Corresponding Member of the Russian Academy of Education, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Omsk).

**Belonovskaya I.D.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Orenburg).

**Grevtseva G.Ya.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Chelyabinsk).

**Kiryakova A.V.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Orenburg).

**Martishina N.V.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Ryazan).

**Moroz V.V.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Associate Professor (Orenburg).

**Semenova L.M.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Associate Professor (St. Petersburg).

**Stepanova G.A.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Surgut).

**Suvorova S.L.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (St. Petersburg).

**Shukshina T.I.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Saransk).

**Shumilova E.A.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Krasnodar).

**Yakovleva N.O.**, Doctor of Sciences (Education), Academic Title of Professor (Krasnodar).

**Art editor** – Kondrashova T.V.

**Technical editor** – Shcherbakova C.B.

**Proofreaders editor** – Zharchenko N.I.

**Editorial contacts:**

350080, Krasnodar, Sormovskaya st., 167

Telephone: 8 (861) 203-50-53

e-mail: journal-iro23@mail.ru

Website: <https://journal-iro23.ru/>

**Художественный редактор** – Кондрашова Т.В.

**Технический редактор** – Щербакова С.Б.

**Редактор-корректор** – Жарченко Н.И.

**Контакты редакции:**

350080, г. Краснодар, ул. Сормовская, 167

Телефон: 8 (861) 203-50-53

е-mail: journal-iro23@mail.ru

Сайт: <https://journal-iro23.ru/>

Дата публикации 01.12.2023.

Published on 01.12.2023.

## **Содержание. Contents**

<b>Яковлева Н.О., Гайдукова В.В., Бухтияр Е.С.</b> Эффективные модели сетевого наставничества в региональной системе образования .....	<b>Yakovleva N.O., Gaidukova V.V., Bukhtiyor E.S.</b> Effective models of network mentoring in the regional education system .....
<b>Скитева А.Ф., Горская Л.Г.</b> Оценка уровня финансовой грамотности обучающихся в современной школе .....	<b>Skiteva A.F., Gorskaya L.G.</b> Assessment of the level of financial literacy of students in a modern school .....
<b>Матвеева О.Н., Куклина А.Л.</b> Проблемы и перспективы развития медиативной компетентности педагогов г. Красноярска .....	<b>Matveeva O.N., Kuklina A.L.</b> Problems and prospects of development of mediative competence of teachers of Krasnoyarsk.....
<b>Демуренко О.Д., Бубнова И.С.</b> Представление о будущем у студентов с разной социальной идентичностью .....	<b>Demurenko O.D., Bubnova I.S.</b> Students with different social identities about the future.....
<b>Дынько О.Н., Гаранина О.А., Корчагин П.А.</b> Система социальной адаптации обучающихся через межпредметные коммуникации в учреждениях дополнительного образования .....	<b>Dynko O.N., Garanina O.A., Korchagin P.A.</b> System of social adaptation of students through interdisciplinary communications in institutions of additional education.....
<b>Черников В.А., Черникова Е.А..</b> Формирование навыков социально-психологической самообороны подростков группы риска .....	<b>Chernikov V.A., Chernikova E.A..</b> Formation of socio-psychological self-defense skills for adolescents at risk .....
<b>Азлецкая Е.Н., Волкова Н.В., Смагина В.М.</b> Модель психологического-педагогической поддержки семей, воспитывающих детей раннего возраста с отставанием в развитии или с риском его возникновения в более позднем дошкольном возрасте.....	<b>Azletskaya E.N., Volkova N.V., Smagina V.M.</b> Model of psychological and pedagogical support for families raising young children with developmental delays or at risk of their occurrence in later preschool age .....
<b>Петронюк И.С.</b> Технология системной терапии отношений в социальной адаптации сирот в работе специалиста службы сопровождения .....	<b>Petronyuk I.S.</b> The technology of systemic relationships therapy in the social adaptation of orphans in the work of the support service specialist.....
<b>Радченко Т.А., Леонова Е.А.</b> Принципы эффективной интеграции интеллектуальных систем в образовательный процесс .....	<b>Radchenko T.A., Leonova E.A.</b> Principles of effective integration of intelligent systems into the educational process .....
<b>Яковлева Н.О.</b> Региональная инновационная сетевая инфраструктура как компонент системы образования: сущность, значение и характеристики .....	<b>Yakovleva N.O.</b> Regional innovative network infrastructure as a component of the education system: essence, significance and characteristics .....
<b>Азлецкая Е.Н., Гутник В.Р.</b> Исследование компонентов экономической культуры детей дошкольного возраста.....	<b>Azletskaya E.N., Gutnik V.R.</b> Study of the components of economic culture of preschool children.....